

令和3年4月1日会議概要

第1 日時

令和3年4月1日（木）午前9時30分から午前11時10分までの間

第2 出席者

平林委員長、渡部委員、長谷委員、森委員、森田委員
警察本部長、総務部長、警務部長、生活安全部長、地域部長、刑事部長、交通部長、
警備部長、警察学校長、京都市警察部長、情報通信部長
《書記 公安委員会補佐室長、公安委員会補佐室室長補佐》

第3 議事の概要

1 警察本部報告

(1) 京都精華大学と連携した防犯マンガ動画の制作について

生活安全部長から、犯罪に加担する「闇バイト」や自転車盗被害の防止を図るため、京都精華大学マンガ学部及び学生防犯ボランティア「ロックモンキーズ」と連携し、若者にも分かりやすく親しみやすい漫画による動画を制作する等、様々な広報媒体を用いて啓発活動を行うことについて報告があった。

委員から、「学生による啓発動画制作の取組を通じて、他の学生もロックモンキーズに参加することを期待したい。」旨の発言があり、生活安全部長から、「学生に警察の仕事を理解してもらえれば、警察職員の採用の一環にも繋がると考えている。」旨の発言があった。

他の委員から、「啓発動画は、府警のホームページや様々な機会を活用して広報し、被害防止に努められたい。」旨の発言があった。

(2) 綾部警察署における寄附車両の受領式等の実施について

総務部長から、交通事故で死亡した元警察職員の遺族から綾部警察署に寄附された、交通安全教育に使用する車両の受領式が、開催予定であることについて報告があった。

委員から、「これにより、今後も御遺族の御遺志が続くと思う。」旨の発言があった。

(3) 運転免許更新処分無効確認等請求事件の発生及び応訴について

警務部長から、運転免許更新処分無効確認等請求事件につき、令和3年3月9日、京都地方裁判所から、京都府公安委員会宛てに訴状等が送達されたことについて説明があり、審議の上、応訴することを決定した。

(4) 公安条例の許可状況について（2月申請分）

警備部長から、令和3年2月中に受理した「集会、集団行進及び集団示威運動に関する条例」に基づく申請・許可に係る専決事務の処理状況について報告があった。

委員から、「申請人数と実際の参加人数は、どれくらい違いがあるのか。」旨の質問があり、警備部長から、「申請人数より下回っているのが、大半である。」旨の回答があった。

他の委員から、「デモではなく、歩道でビラ配布するようなことを見たことがあるが、それも何か申請が必要なのか。」旨の質問があり、警備部長から、「道路使用許可の申請が必要である。」旨の回答があった。

(5) 初任科（第 258期、第 259期、職員第34期）入校式の実施について

警察学校長から、令和3年4月9日、京都府警察学校で実施される初任科第258期、第259期及び職員第34期の入校式に関して、コロナウィルス感染症拡大防止対策を踏まえた検温実施による学生の体調管理や式典参加者の縮小、席の間隔などの実施要領及びクラス編成等について報告があった。

委員から、「コロナの感染防止対策として、女性だけのクラスを編成すると説明があったが、どういうことか。」旨の質問があり、警察学校長から、「これまでのクラス編成は、男女混合であったが、昨年、学生がコロナに感染し、男子寮、女子寮とも隔離をする必要があった。クラスを男女に分けることで、万一感染があった場合には、男子寮、女子寮の一方を隔離すれば足りるので、スムーズに隔離ができる。」旨の回答があった。

他の委員から、「入学式は一生に一回なので、思い出を作ってあげることも大事であるが、感染予防も大事なので、その辺りのことも十分配慮願いたい。」旨の発言があり、本部長から、「例年であればご家族も参加されているが、今回は学生の人数も多いことから、ご家族の参加は見送ってもらっている。他の方法として、別の部屋で入校式の映像を観る方法も検討したが、ディスプレイの大きさなどの問題もあり、今回、ご家族はやむなく参加を遠慮してもらった。卒業式には、ご家族も参加できるような状態となっていればと考えている。」旨の回答があった。

(6) 追加報告

ア 職員のコロナ感染状況について

警務部長から、前回報告以降の京都府警察職員の新型コロナウイルス感染状況について、また、警備部長から、沖縄県警察に応援派遣している警察官のうち1人がコロナウィルスに感染し、応援派遣している警察官全員が疫学調査のため、留め置きとなり、帰任が遅延となったことについて報告があった。

委員から、「応援派遣されている警察官が、無事に帰任されることを願う。」旨の発言があった。

他の委員から、「発熱等あれば、必ず休暇を取得させるなど、職員やその上司に対しても、しっかりと指導願いたい。」旨の発言があった。

イ 令和3年春の全国交通安全運動に伴う広報活動のイベント計画等について

交通部長から、令和3年4月6日（火）から4月15日（木）までの10日間実施される「令和3年春の全国交通安全運動」に関して、府内各地で実施されるスタート式や広報活動のイベント計画等について報告があった。

委員から、「コロナ禍であっても、交通安全は府民の命を守るための活動であるので、よろしく願いたい。」旨の発言があった。

ウ 防災・防犯メールアドレスの変更について

生活安全部長から、京都府危機管理部災害対策課が配信している防災・防犯情報メール配信システムに関して、新たなメール配信サービスを使用した配信システムが再構築されたことに伴い、同メール配信システムのメールアドレスが変更され再登録の必要があることについて報告があった。

(7) 監察案件

首席監察官から監察事案について報告があった。

(8) 本部長総括報告

本部長から、「昨日、退職者表彰式を実施し、本日から新体制となった。事務の引き継ぎについては、確実に実施するよう指示している。また、コロナの関係については、職員の感染をゼロにするのは難しいと考えるが、絶対に感染を拡大させないように指示を徹底してまいりたい。」旨の発言があった。

2 個別報告

当面の行事予定等について

公安委員会補佐室長から、次回の公安委員会定例会議及び出席予定行事等について報告があった。

3 決裁

公安委員会宛て苦情等申出について（受理1件・処理2件）

公安委員会補佐室室長補佐から、公安委員会宛ての苦情等申出に関して、受理1件の報告があり、処理方針を決定した。また、処理2件については、調査結果及び通知案の説明があり、審議の上、通知内容を決定した。

4 聴聞

運転免許関係行政処分について

交通部聴聞官から、道路交通法の規定に基づく運転免許の行政処分に係る聴聞、意見聴取の結果について説明があり、審議の上、14件の行政処分を決定した。